

南部中だよ!

学校教育目標：心豊かなたくましい生徒の育成

- ①進んで学習する生徒
- ③勤労を重んじる生徒
- ②礼儀正しくまりを守る生徒
- ④自ら鍛える生徒

第9号 柏市立南部中学校
令和6年11月29日
校長 長谷川 正一

『学校だより』では個人情報保護のため、生徒の個人名は載せません。

【師走＝12月】

12月の旧暦でよく呼ばれるのでは、師走（しわす）です。由来には諸説あるようですが、有名な説に、師走の「師」は僧侶であるという説があります。かつては冬の季節、僧侶を招いて読経などの仏事を行う家が多くいたため、お坊さんが東西に忙しく走り回ることとなり、「しがはせる」から「しはす」になったと言われています。この説は、平安時代末期に成立した古辞書『色葉字類抄』に「しはす」の注として書かれているのですが、この説をもとに、のちに「師走」の字があてられたと考えられているようです。また、「師馳せ月」が誤って「師走」になった、という説もあります。他にも、「年が果てる」ことから「年果つ（としはつ）」といい、それが変化したという説や、四季の果てる月を意味する「しはつ（四極）月」が変化した説、「しおえる、やりとげる」ことを指す「為果つ」が変化した説などがあります。また、奈良時代の書物で12月に「しはす」と読み仮名をふったものがあり、12月をしはすと呼んでいて、のちに字が当てられたとも言われています。

★1年生職業人講話

11月14日（木）、午後の時間を使い、1年生がキャリア教育の一環で「職業人講話」を行い、看護師、AIエバンジェリスト、公務員、幼稚園教諭の4人を講師にお招きし、講話をしていただきました。生徒たちは、4講座の中から聞きたい講座を3つ選び、約20分ずつのお話を聞きました。仕事の詳細やその職に就くための資格の取得ややりがい、目指したきっかけなどを丁寧にお話していただきました。多くの生徒が真剣なまなざしで講座を聞き、将来の夢や希望の実現に向けた考えを少しでも持つことができたのではないでしょうか。事後学習をしっかりと行い、これからも様々な学びに期待しています。



○11月の部活動の大会、文化的活動（教科含む）の参加、結果○

- ・国語科 ・伊藤園新俳句大賞 ・佳作特別賞 2年生2名
- ・吹奏楽部 ・第50回千葉県アンサンブルコンテスト東葛飾地区予選 ・中学生金管の部 8名参加 銀賞
- ・美術部 ・合唱コンクール横断幕、冬の掲示物作成、読書の木作成
- ・バドミントン部 ・千葉県中学校新人体育大会 団体戦出場
- ・卓球部 ・柏市新人体育大会 団体戦、個人戦出場



★2年生職場体験学習

11月14日（木）、15日（金）の2日間、2年生がキャリア教育の一環で、職場体験学習を行ってきました。今年は、18の事業所に受け入れてもらい、2日間おおむね9:00～15:00頃まで体験しました。日頃体験できない「仕事」を2日間ですが実際に体験でき、生徒たちにとって、多くの学びがありました。学校や塾などで先生に学ぶことが多い日常、先生以外に学ぶことは貴重な体験だったと思います。この経験を日常生活、そして、中学校卒業後の進路を考える上での参考にしてもらいたいと思います。



★12月・1月前半の主な行事予定

- 3日（火） 合唱コンクール
- 4日（水） 学校運営協議会
- 6日（金） いじめ防止集会
- 9日（月）、10日（火） 会議のため放課後部活動なし
- 11日（水） 専門委員会 放課後部活動なし
- 12日（木） 代表委員会
- 18日（水） 給食最終日 会議のため放課後部活動なし
- 19日（木） 保護者会
- 20日（金） 大掃除
- 23日（月） 終業式
- 24日（火）～1/6（月） 冬季休業
- 1月 7日（火） 始業式
- 8日（水） 給食開始
- 16日（木） 柏市新人駅伝・ロードレース大会
- 17日（金） 千教研（先生方の研修会）のため午前日課 給食なし

